

La presente obra es producto del seminario que recogió la experiencia comparada acerca de la manera en que ha funcionado el sistema presidencial en trece democracias contemporáneas del orbe; dicho seminario reunió a un amplio grupo de expertos, académicos, abogados, científicos sociales, actores y consultores políticos involucrados en los procesos de reforma política, recurriendo a la experiencia comparada de América —donde la democracia presidencial está más establecida—, Asia y África, así como a especialistas de algunos países europeos.

Contrariamente a la percepción todavía reciente y fomentada por los enfoques europeos de que, aparte de Estados Unidos, eran pocas (si es que las había) las democracias presidenciales y de que las estructuras parlamentarias son más aptas para proporcionar estabilidad y resultados eficaces, existe cada vez más evidencia —particularmente, como resultado de la “tercera ola democratizadora”— de que los sistemas presidenciales son tan resistentes a crisis políticas o a impactos económicos como los sistemas parlamentarios.

El objetivo de esta obra es enriquecer, a partir de experiencias comparadas y, en particular, del proceso de Reforma del Estado en México, la comprensión del papel potencial que desempeñan los sistemas presidenciales en las democracias y en los procesos de democratización, así como investigar las características del diseño institucional en los sistemas presidenciales que hacen que éstos tengan mayor o menor capacidad de propiciar gobiernos estables y/o eficaces y/u orientados a favorecer a los pobres o más necesitados.

